
La violencia de arriba es crueldad

Por: Alfredo Grande. 22/10/2024

El déficit cero es violento.  Porque lo consiguen matando a los que no tienen nada. 
Ni siquiera tienen su vida. Nada más violento que colocar a todas las violencias en el 
mismo plano. El torturador y el torturado. El hambreador y el hambreado. El 
abusador y el abusado.  No todas las violencias son iguales: la violencia de arriba es 
crueldad.

(APe).- La batalla cultural. Un bastión de las izquierdas. El arte al servicio de la
lucha revolucionaria. En la Argentina, ejemplos para no olvidar. Teatro abierto, uno
de ellos. En esa época, teníamos claro que la violencia de arriba ocasionaba la
violencia de abajo. El tabú a la violencia no existía. Por varias razones. Gracias al
trabajo de muchos luchadores, intelectuales orgánicos, trabajadores, la violencia del
sistema se puso en la superficie. Y fue el Cordobazo.  Que no tuvo el anatema de
violencia, porque ponía en evidencia la violencia de la autollamada Revolución
Argentina.

El tabú de la violencia ha sido una de los triunfos de la batalla por una cultura
represora. Si no hay violencia, entonces no hay paz.  Hay crueldad. Paz sin justicia
no es paz.  Apenas es tregua, y eso en el mejor de los casos. No podemos
proclamar la paz, la no violencia, si queremos conmover los cimientos de la
injusticia. Más diria de lo justo, porque la justicia ha sido capturada por uno de los
poderes del Estado.

Cuando el Movimiento Chicos del Pueblo acuñó que el hambre es un crimen, dejó
evidenciado que el hambre es violento. ¿Alguien quiere, desea, disfruta del
hambre? Las clases medias no siquiera disfrutan del apetito. El sentido común
deplora el hambre, pero no asocia que el hambre es la violencia del sistema
hambreador. Los héroes son agasajados con asados o milanesas. Los pobres e
indigentes ni siquiera tienen las sobras del banquete.

A ver si lo digo claramente: el cacareado déficit 0 es violento.  Porque lo consiguen
matando a los que nada tienen. Ni siquiera tienen su vida. Nada más violento que
colocar a las violencias todas en el mismo plano. El torturador y el torturado. El
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hambreador y el hambreado.  El abusador y el abusado.  La violencia sufre el efecto
“cambalache”. Todas las violencias son iguales.  Pero claro: cantan nuestro himno
castrado.  ¿Castrado de qué? De la letra que menciona explícitamente la violencia
del imperio español y de la decidida violencia independentista de los ejércitos
patriotas.

Solamente para las derechas todas las violencias son iguales. Las masacres, los
genocidios son planificados. De espontáneos, nada. Pocas veces la violencia
defensiva logra impedir la violencia planificada. Hiroshima y Nagasaki no fueron
products del delirio de un aviador sanguinario. Ni fueron para terminar la guerra.
Fueron para prolongarla en tiempos de paz. Se llamó “guerra fría”. Ni siquiera el “fin
de la historia” apagó la violencia.

Al menos, la historia de la violencia siguió prendida.  Ver a la policía pertrechada
para combate en cada marcha de jubilados, o para el presupuesto universitario, es
violencia. La valla que impide circular, es violencia. Los insultos, los gestos
obscenos, la pornografía del poder, es violencia. Todas esas violencias son
silenciadas como tales.   La única violencia es cuando se reacciona a esa violencia.
La violencia de arriba es condenada en el mejor de los casos, pero no es considera
violencia, y menos violencia que justifica sobradamente la reacción violenta. El
Estado mantiene nuevas formas del derecho de pernada, donde ningún señor feudal
era violador, sino que violaba por derecho.  No muy distinto de esto que algunos ya
llaman tecno feudalismo.

Condenar todo tipo de violencia es la coartada para no implicarse en la diferencia
fundante entre crueldad y violencia. La violencia de arriba es cruel porque implica
la planificación sistemática del sufrimiento.  La violencia de abajo es reactiva,
porque intenta impedir tanta crueldad. Algunas veces en la historia tronó el
escarmiento. Pocas veces. Así estamos.   El estado no tiene sólo el monopolio de la
violencia, sino que tiene el monopolio de la crueldad.

Las necesidades básicas insatisfechas, brutalmente insatisfechas, son evidencia de
la crueldad del Estado. Aun el más mínimo Estado, se reserva el derecho de causar
un daño máximo.  El estado fascista es un arma de destrucción masiva. Condenar
todo tipo de violencia es un ejercicio de absoluta hipocresía. Cada condena a todo
tipo de violencia en realidad es una coartada para la violencia/crueldad del Poder.
Poder cuya naturaleza es concentrarse. Y lo que se concentra absolutamente,
nunca más podrá distribuirse. La fórmula “capitalista para la producción, justicialista
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para la distribución”, es una de las tantas disociaciones no operativas para seguir
maquillando la injusta ecuación entre capital y trabajo. El tecno feudalismo ya arrasó
con cualquier armonía, incluso la más precaria.

Como dije siempre, Milei es un efecto, no una causa.  Milei es el nombre registrado
de un diseño de la vida donde importa más una planilla de Excel que el sufrimiento
de millones. Los que luchamos porque la vida fuera otra cosa, los que luchamos por
el hombre y la mujer nuevos, fuimos derrotados. Pero no fracasaremos, si
mantenemos nuestras convicciones de que lo importante es que haya vida antes de
la muerte.

Y que más importante que honrar la deuda, sea honrar la vida.

LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ
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Fecha de creación
2024/10/22

PORTAL INSURGENCIA MAGISTERIAL
Repositorio de voces anticapitalistas

Page 3
https://insurgenciamagisterial.com/

https://contrahegemoniaweb.com.ar/2024/10/16/la-violencia-de-arriba-es-crueldad/

